

# CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATALUNO

EDICION Y ADMINISTRACION: MORA, 3, 4 y 5 AÑO XXVIII TELEF. 1973 MIERCOLES 3 MARZO DE 1937 NUMERO 8.452 FRANQUEO CONCERTADO

## Hubo ayer tranquilidad en la mayoría de los frentes, y hasta en Oviedo los intentos enemigos decrecen en intensidad, siendo rechazadas con grandes bajas las unidades de reserva que intentaron llevar a cabo algunas acciones

### EL QUEBRANTO SUFRIDO ESTOS DIAS POR LOS ROJOS EN EL FRENTE DE MADRID HA SIDO GRANDISIMO, TENIENDO 11.000 HERIDOS HOSPITALIZADOS Y PASANDO DE 2.000 EL NUMERO DE MUERTOS

Los aviones nacionales bombardearon la red eléctrica catalana, que mueve las industrias de guerra rojas, y destruyeron las fábricas «Flix», de Tarragona, dedicadas a la criminal labor de fabricar gases tóxicos. — Se confirma la destrucción de varios batallones de mineros asturianos. — Continúa la victoriosa ofensiva de los nacionales en el frente de Teruel. — Manifestaciones de vecinos recorren las calles madrileñas pidiendo la rendición de la capital. — Rusia ha renunciado también al control terrestre directo. — Han sido evacuados de Madrid los refugiados en la Embajada argentina. — Vapor raso capturado por la escuadra nacional

## Saludo a Franco

## ¡Arriba España!

### BOLETIN OFICIAL DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

(Servicio de "Radio Mallorca")

(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

#### El de anoche

Noticias llegadas hasta las 20 horas del día 2 de Marzo:  
EJERCITO DEL NORTE:  
5.ª División. — Sin novedad.  
6.ª División. — Sin novedad.  
8.ª División (Asturias). — Los intentos enemigos sobre los frentes de Oviedo decrecen en intensidad, siendo rechazadas con grandes bajas las unidades de reserva que intentaron llevar a cabo algunas acciones sobre distintos puntos del frente.  
CUERPO DE EJERCITO DE MADRID:  
Divisiones de Avila y Soría. — Sin novedad.  
División reforzada de Madrid. — Por evadidos del campo rojo, se confirma que el quebranto sufrido por el enemigo en sus últimos ataques sobre el Jarama y frente de Madrid ha sido grandísimo, elevándose, solamente el número de heridos hospitalizados, a 11.000, y pasando de 2.000 la cifra de los muertos.  
EJERCITO DEL SUR:  
Granada. — Un ataque enemigo en el sector de Orjiva llevado a cabo en

la noche de ayer fué rechazado, causándose a los rojos importantes bajas, y recogidos, en la mañana de hoy, 13 cadáveres con armamento, entre ellos un oficial.

NOTA. — Son en absoluto falsas las noticias propagadas por las radios rojas sobre ataques nuestros rechazados en distintos frentes, donde no ha habido actividad, pues todo ataque de los nacionales siempre ha sido coronado por el éxito.

Igualmente es falso lo que, con vistas a la propaganda, dicen sobre bombardeos de nuestra aviación. Estos, sólo se llevan a cabo sobre objetivos militares o de trascendencia militar, como han sido los brillantísimos realizados días pasados, de una técnica perfecta, contra la red eléctrica catalana que mueve las industrias de guerra y contra algunas fábricas, como la de Flix, en la provincia de Tarragona, dedicada a la criminal labor de fabricar gases tóxicos y que ha sido totalmente destruida.

Salamanca, 2 de Marzo de 1937.  
De orden de S. E. — El General segundo Jefe de E. M., FRANCISCO MARTIN MORENO.

### EL GRAN CONSEJO FASCISTA SE SOLIDARIZA CON LA ESPAÑA NACIONAL

#### Saludo a las fuerzas del Generalísimo Franco

Roma. — Se ha reunido el Gran Consejo Fascista, presidido por Mussolini.

El órgano máximo del fascismo ha acordado solidarizarse con la España nacional y saludar a las fuerzas armadas del Generalísimo Franco.

Declaróse que España tendrá una nueva época de prosperidad y que volverá a ser un Estado potente y con justicia social verdadera, unida a la nación italiana por los vínculos de raza, lenguaje y religión.

binas destrozadas de papel, se reunieron los que tenían que fingir la vista de la causa. Un viejo carterista hacia de presidente del tribunal, un linotipista de La Libertad hacia de fiscal, unos cuantos milicianos aleccionados ocupaban el lugar de los gloriosos prisioneros y ante el micrófono leyó cada cual su papel. Era de ver como el fiscal se conmovía advirtiendo que los prisioneros habían estado encadenados por la tiranía del Caudillo Franco y de sus ejércitos y la republica había ido al Cerro de los Angeles a redimir a aquellos hijos del pueblo, en fin, el fiscal hizo una exaltación del infortunio de aquellos prisioneros. El defensor conmovido y lloroso le pidió un ósculo al ministerio público y éste cruzó la sala besándole la frente para agradecerle la defensa caballeresca que había hecho de aquellos desgraciados. Y ante esta escena patética, el tribunal sin querer deliberar siquiera, pronunció un fallo absolutorio con todos los pronunciamientos favorables. ¡Y esos imbéciles se creen que nosotros juzgamos que aquel acto es el representativo de la política y de la justicia del gobierno de Valencia! ¡Y esos degenerados creen que nosotros no sabemos la suerte terrible pero gloriosa que cupo a los soldados españoles traicionados en el Cerro de los Angeles, como lo saben también sus compañeros de aquel sector y de todos, que se aprietan con brio sobre Madrid para redimirla de la lepra roja!

Los rojos van descabezando generales. ¡Y del general Pozas...? Riquelme, Mangada, Asencio, Pozas, Castello; no quedan generales, porque no han sabido consolidar su tracción siendo útiles a la revolución moscovita? ¡O por incompatibilidad moral? Porque no es posible que un hombre normal acabase su inteligencia el diez y ocho de julio merced a la sacudida revolucionaria de nuestra rebeldía, no es concebible que convivieran estos hombres con los bandidos y asesinos y con los aventureros internacionales que no traen a España ninguna motivación de interés nacional. Y sobrevive Miaja, porque Miaja es menos que nada, es un instrumento inerte a merced de los

### LA CHARLA DE ANOCHE DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

(Servicio de Radio Mallorca)

(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

Buenas noches, señores. Removiendo hoy algunos papeles y cartas de las muchas que me envían mis radiodiyentes, he encontrado una que encierra un interés tan grande para abrir los ojos a quien todavía no los tenga abiertos, que no puedo resistir la tentación de darla a la publicidad porque verdaderamente la tiene y como pueden juzgar de la pretendida igualdad, fraternidad y libertad de que alardean ciertas democracias y leyendo estas notas hallarán un ejemplo. Se trata de unas páginas de un libro que señala la manera en que se vive en el país dominado por la Tercera Internacional. Cuenta un testigo visual que al llegar a Rusia son obsequiados los visitantes con cigarrillos emboquillados y grandes cartuchos de caramelos. Se los entregan, unas empleadas de los edificios que estos señores visitan y sólo ven estos obsequios en el momento de pasar por sus manos, sin que nunca lleguen ellas a poseerlos. Bajando las escaleras de uno de los hoteles en que estuvo hospedado, se encontró con que una empleada llevaba los pies casi descalzos y declaró que los zapatos eran los únicos que había recibido en los 6 meses que estaba empleada en aquel establecimiento oficial, que cobraba 4.000 rublos al mes y que si quería comprar unas botas fuertes, tenía que hacerlo en el mercado clandestino y le costaban 10.000 rublos. El salario más elevado que allí se cobra, es de 30.000 rublos al mes, lo que es igual a 30 libras de pan blanco y 60 de pan negro y el que no quiera perecer de hambre, tiene que

hombres de la junta de defensa de Madrid que los ponen en sus embestidas como mascarón de proa. Miaja no manda nada ni a nadie, nada organiza, aunque si es cierto que cultiva la nota sentimental; de vez en cuando hace una frase con aspiración de que se incorpore a la historia, y luego hace otra dedicada a conmover el corazón de las milicias populares. Ahora por ejemplo, ha tenido una iniciativa genial, cual es la de erigir un monumento al miliciano desconocido. Muy original. Pero, qué sentido puede tener que las milicias bolcheviques erijan un monumento al miliciano desconocido? A no ser que quiera Miaja honrar al padre de algunos destacados militantes del gobierno de Valencia.

Y nada más. La actualidad es gris. En nuestro campo arde el entusiasmo y se afilan las armas victoriosas, para alcanzar nuevas y rápidas victorias; el enemigo muere, se revuelca, escupe. Vamos por él.

Pérez Madrigal.

### SE HA EXTRAVIADO

un perrito, de mes y medio, raza pequeña, todo blanco y orejas negras. Se gratificará su devolución. — Pl. Juanot Colom, 28 (fonda).

mirar de buscarse algún que otro trabajo en los centros destinados al efecto.

En la época del oro del paraíso soviético, se fueron agotando todas las maquinarias del último régimen. También se agotaron las primeras materias del capitalismo y la situación se agravaba por momentos. Se agotó también el carbón y a falta de esta materia, se quemaban otras clases de maderas hasta llegar al año 1920 en que una gran cantidad de casas estaban deterioradas y las que eran de madera, habían sido quemadas.

Abandonar el trabajo en Rusia, es lo mismo que condenarse a morir de hambre, puesto que el trabajo es controlado y se hace igual que si fuera un servicio militar. El obrero no puede cambiar de trabajo aunque en otro cualquiera, encuentre un mejor beneficio.

Algunos creerán que el autor del libro antes citado, es alguna persona de derechas o el hombre más diametralmente opuesto al comunismo o por lo menos, por un Angel Pestana u otro por el estilo. Pues no señor, esto está escrito por don Fernando de los Ríos. Este es el marxista autor de este libro y que ahora es el embajador rojo en Norte América.

El periódico "Política" ataca duramente a Largo Caballero con motivo del nombramiento del subsecretario de Guerra, pues dicen que ha recaído este nombramiento sobre un antiguo marxista, que después pasó a ser socialista, comunista y de esta manera hasta lograr colocarse al lado del Canallero. Le atacan porque dicen que este nombramiento ha recaído sobre un faccioso. El Canallero la ha emprendido contra "Política" y dice que no está dispuesto a consentir estos ataques ni a él ni al nuevo subsecretario. El "Mundo Obrero" arremete en forma despiadada al Canallero y dice que en el caso de que les ponga en el caso de perder la guerra, se le tiene que fustigar. ¡Huy qué rico se pone esto!

En Madrid se penen las cosas también bastante serias. Por todas partes aparecen carteles protestando contra Largo y contra la junta de defensa. En verdad que el decreto del Canallero, va en aumento y que un movimiento en su contra, está muy próximo, si no ha estallado, porque la CNT y la FAI, exigen que se les entregue el poder que hasta ahora ostentan la UGT y los republicanos, diciendo que ellos van a llevar a España por otros cauces, que ganarán seguramente la guerra. La CNT y la FAI, seguramente vengarían a tantas víctimas como han causado el Canallero y otros cana-

### PARA LA DEFENSA PASIVA ANTIAEREA

ofrezco arena fina y seca, servida en su azotea, en envases manejables de 10 kg. Pidan condiciones al Teléf. 2692 por las tardes de 4 a 7.

### UN ARTICULO DE PEREZ MADRIGAL

#### «Apostillas a la actualidad»

(Facilitado por la estación EA 6 AF, al servicio oficial de la Dirección general de Prensa y Propaganda del Cuartel general del Generalísimo)

La prensa y las emisoras rojas dicen que la república democrática soviética tiene generales que pueden parangonarse con Ventaja con Alejandro con César, con Napoleón. Lo demuestran el que hace 8 meses que han tomado Oviedo y con alternativas, yo no creo que la han tomado, sino que la han saboreado nada más, alimentando esta ilusión aderezada con la sangrecaliente de miles y miles de proletarios marxistas; esos ejércitos populares llevan saboreando la entrada en Málaga hace seis meses, y la saborean también aderezada con la sangre caliente de miles y miles de proletarios marxistas. ¿A qué hablar de campañas del Norte, de San Marcial, de Irún, de San Sebastián, de Oropesa, de Andalucía, de Extremadura, de Toledo y Talavera? ¿A qué hablar de Málaga? Pues sin embargo Miajas es Napoleón, Pozas es Alejandro, ¿y cuáles generales tienen? Tienen a Baralbar, ese jefe de negociado curriñche, adulador, nacionalista en Bilbao, carlista en Guadalupe y socialista en Madrid. Este parece Napoleón y ha tomado posesión de la subsecretaría de guerra hace tres o cuatro días.

Ellos dicen que en Navalperal tienen casi copado al glorioso infante español que conquistó el Alto del León, con novecientos hombres. ¡Acorralado! ¡Y nosotros vamos a tener que iniciar aceleradamente una retirada de desastre! ¡Imbéciles! ¿No comprendéis que a vuestra tragedia irremediable, a vuestra agonía fatal le poneis un marco de ridículo? ¿Con quién contáis? ¿De qué manera ha-

ceis la propaganda?

Pruebas al canto. Todo lo realizáis a base de mentiras, coartadas, engaños, ficciones. Bien es verdad que tenéis unos auxiliares para montar el tinglado escénico que impresione a la masa seducida, como ese pobre hombre que atiende por Jacinto Grau, gran dramaturgo con varias obras traducidas al checo, de alguna afectación por la audacia de la fábula, pero que es un infame. Tenéis un colaborador en el degenerado y morfinómano Ricardo Baena, pobre hombre de aficiones literarias que tiene seducido a Ali Babá — hemos nombrado a Miaja—.

Hace algún tiempo se presentaron en nuestras filas una porción considerable de milicianos rojos, quienes prometieron defender la bandera española y su tradición con honor y con coraje y la magnanimidad de nuestros jefes les dispuso la honra de encuadrarlos en las vanguardias de nuestras avanzadillas. Algunos de estos resultaron traidores y facilitaron la incursión momentánea de unas patrullas rojas que se llevaron del Cerro de los Angeles a 14 ó 16 hijos de España. Al día siguiente al en que nuestros hermanos y compatriotas fueron hechos prisioneros, la radio roja avisaba a nuestro ejército de que iban a ser juzgados los prisioneros del Cerro de los Angeles y que el acto del juicio sería radiado para que lo escuchasen los soldados que ponen sitio a Madrid. Y en efecto, en el estudio de Unión Radio Madrid, en un sótano del edificio de "A B C", entre cubos de grasa y bo-







Horca", pues es un programa excelente.

La adivinanza para este jueves es la siguiente:

Jo ball sense faldadó  
m'assant sense cap cadira;  
per ballá mut de coló,  
i sols ball per qui ma tira.  
¿Sabéis cuál es? Adivinado, que se os dará un buen y bonito regalo.  
¡Arriba Espaya!

### Hermoso rasgo de los obreros que trabajan en el edificio del Gobierno civil

Ha visitado al Sr. Gobernador el contratista de las obras de construcción del nuevo Gobierno civil, don Bernardino Seguí, quien ha comunicado a la Autoridad civil el acuerdo tomado por todos los obreros que trabajan en aquella obra, de trabajar diariamente una hora más, la que no cobrarán y dejarán su importe para que la Autoridad la destine a los fondos que más pertinente estime. Dada la procedencia de esta cantidad, el Sr. Gobernador ha decidido ingresar en los fondos del Párrafo obrero.

El Sr. Gobernador ha expresado al Sr. Seguí, para que éste lo haga, a su vez, a los buenos obreros españoles que trabajan en la obra del Gobierno civil, la satisfacción que tales actos le producen y que le dan fuerzas y ánimos para seguir trabajando para lograr el establecimiento en España de ese nuevo Estado que, como dice nuestro ilustre Caudillo y Jefe, Generalísimo Franco, ha de ser un Estado en el que no quede una despensa sin pan, ni un hogar sin lumbre.

Hace resaltar el Sr. Gobernador, al hacer pública la determinación de los obreros, el noble ejemplo de esta clase trabajadora, que tan trabajada había sido por as doctrinas disolventes, vadeando a las clases pudientes y adineradas, que parecen materialmente pegadas a su fortuna, y a las que no hay quien les convenza que deben ayudar al Movimiento Nacional en todas sus manifestaciones, precisamente con su dinero.

Efectivamente, aun hay clases, pero, hoy por hoy, de la clase obrera no se pueden dar más que alabanzas.

### Asociación de Propietarios de Fincas Rústicas

Por acuerdo de la Junta Directiva se convoca a todos sus asociados a la Junta General extraordinaria que tendrá lugar, en el local social, (Plaza de Santa Eulalia, 12) el próximo sábado día 6 del actual a las 10 y media y 11 horas de su mañana, en primera y segunda convocatoria respectivamente, para un asunto de mucho interés.

Palma 2 de Marzo de 1937.  
El Secretario, Mariano Barceló Fabregues.

### Organización Nacional Sindicalista

Movimiento Sindical  
Continúan constituyéndose Sindicatos afectos a la organización, habiendo últimamente ingresado el de Yeseros, el de Taxistas y el de Confitrías y Pastelerías.

El Sindicato Nacional de Yeseros, con gran entusiasmo y por unanimidad, constituyó la siguiente Junta: Presidente, Bernardo Pujol; Secretario, Sebastián Simó; Tesorero, Miguel Literas; Vocal primero, Pablo Bernasa; Vocal segundo, Jaime Cabot; Vocal tercero, Pedro Pons, siendo éste nombrado Delegado de la O.N.S. dentro del gremio.

El Sindicato de Taxistas, que celebró su reunión asistiendo más de ciento cincuenta afiliados, presidiendo la misma el camarada Pascual en representación de la Jefatura Territorial de O.N.S., nombró la siguiente Junta: Presidente, Bartolomé Sastre; Secretario, José Ribas; Tesorero, Jaime Vila; Vocal primera, Juan Puig; Vocal segundo, Pablo Ramos; Vocal tercero, Eduardo Terrasa; Vocal cuarto, Pedro Bonet; Vocal quinta, Matias Torres; nombrando Delegado al camarada Jaime Vila.

El Gremio de Confitrías y Pastelerías se reunió en Junta general el día 27 de los corrientes, acordando ingresar en la O.N.S. transformando el Gremio en Sindicato Nacional Sindicalista de Empesarios.

Saludo a Franco; ¡Arriba España!  
Sección Junta de Obras Públicas  
Camarada: Hoy miércoles, día 3 de los corrientes, a las siete de la tarde, se reunirá en el local de la Organización Nacional Sindicalista (Goded 34) una Junta general de tu Sección a la que deberás asistir.

Por España y su Revolución Nacional.

El Jefe Provincial de la O.N.S. López Bassa.  
Saludo a Franco ¡Arriba España!  
Central Obrera Nacional-Sindicalista

En el local de la Central Obrera N. S. situada en la Casa Primo de Rivera, tuvo lugar anteyar, una reunión presidida por el Jefe de la O.N.S. camarada López Bassa, y a la que asistieron el Secretario de la CONS y los Delegados obreros, para despedirse del camarada Botia, Jefe de la CONS, el que sale para la Península por orden de la Superioridad. Nuestro Jefe, camarada López Bassa, habló en nombre de la Organización, alabando la gestión que ha efectuado en la misma el camarada Botia, quien ha ayudado con su trabajo y actividad a que el Nacional-sindicalismo adquiera la importancia que tiene en Mallorca.

El camarada Botia con emoción habló a los reunidos, diciéndoles que parte porque cree tiene la obligación de trabajar para que el nacional-sindicalismo y, por lo tanto, Falange adquieran el mayor esplendor en España, y donde más trabajo haya allí cree debe estar.

El camarada Julines dijo en breves palabras que jamás podrán olvidar los nacional-sindicalistas a Botia, pues como Jefe y camarada ha sido para ellos un verdadero compañero, en quien siempre han encontrado ayuda y consejo.

La reunión terminó con el grito nacional-sindicalista: Saludo a Franco; ¡Arriba España!

Continúan a la venta, en la Central de la Organización Nacional-sindicalista, las insignias de la misma.

¡Nacional-sindicalista, adquiere pronto la insignia de la organización!

Sindicatos Femeninos de la O. N. S. (Unión, 40)

Funcionan con toda regularidad los Sindicatos de la organización N.S., pues son en gran número las inscripciones de obreras en el mismo, más para que la labor sea eficaz es necesario que vayáis a ellos en busca de las operarias que hagan falta para uestros negocios.

Saludo a Franco ¡Arriba España!

Aviso a los obreros parados  
Se pone en conocimiento de todos los inscritos en la Bolsa de Trabajo, que los avisos de colocación se efectuarán por medio de anuncio diario expuesto en la tablilla de anuncios del vestíbulo del Departamento de Trabajo de la Organización Nacional-Sindicalista. (San Sebastián 4).

### Unión Diocesana de Mujeres Católicas

Mañana, se suspende el Círculo de Estudio de familia; el cual continuará después todos los jueves, sin interrupción, hasta final de curso.

### Colegio Oficial Provincial de Doctores y Licenciados en Filosofía y Letras y en Ciencias de Baleares

Se participa a los colegiados que mañana, jueves, de 7 a 8'30, se celebrará un turno de Misas en sufragio del alma del Colegiado don Salvador Ros Ramonell en la capilla de San Nicolás de Tolentino de la iglesia del Socorro.

### El Ferrocarril de Sóller

Copiamos de "La Voz de Sóller":  
"Nos comunica la Compañía del Ferrocarril de Sóller que, a partir del día 1 de Marzo, el trayecto Sóller-Palma y vice versa, que actualmente se cubre en 60 minutos, se llenará en 50 minutos.

La mejora será gratamente acogida por el vecindario, pues a todo viajero interesa la reducción del tiempo que pueda invertirse en el trayecto, máxime cuando se intenta llevar a cabo una comisión entre dos trenes.

La hora de salida de trenes tanto en Sóller como en Palma será a la misma hora; variará solamente en las estaciones intermedias: Buñola, apeadero de Santa María y Son Sardina.

Esta reducción, por la que felicitamos a la Compañía, la permite la renovación de railes llevada a cabo hace unos meses".

### Fiesta del Santo Patrón de los estudiantes

El próximo domingo, festividad de Santo Tomás de Aquino, los estudiantes del Instituto Nacional de Segunda enseñanza "Ramón Llull", en unión de sus Profesores, celebrarán diversos actos en honor de su Patrón.

Por la mañana, a las ocho, en la iglesia de San Francisco, se bendecirán algunos crucifijos para ser colocados en diversas aulas y las banderas nacionales de las Secciones masculina y femenina adquiridas por suscripción entre los respectivos alumnos, celebrándose luego la santa Misa con Comunión general. Una vez terminada ésta, serán trasladados los crucifijos y banderas en manifestación al local del Instituto.

A las once y media, en el Coliseo Balear, se celebrará un festival bené-

fico gimnástico escolar, bajo la dirección del Profesor de Educación física, Sr. Quilez, por alumnos y alumnas de los diferentes cursos del Instituto.

El entusiasmo entre el elemento escolar es grande y han sido invitados los alumnos de todos los Centros oficiales y particulares, así como los asilados de los diferentes Centros de Beneficencia.

### «El Vanguardista»

Hemos recibido el último número, el 6, de esta interesante revista mensual, órgano oficial de la Comandancia Territorial de la Legión de Flechas de Baleares de Falange Española de las JONS.

Publica diferentes reglamentos de la Organización y otros trabajos de interés para los Flechas.

### Notas de Sociedad

#### Viaticada

Habiendo agravado en la enfermedad que sufre, anteyar fué viaticada la señora doña Margarita Muntaner Ribas, esposa de nuestro estimado amigo D. Pedro A. Sancho.

Le deseamos pronto alivio.

#### De viaje

Embarcaron ayer, para Marsella, D. José María Bauzá de Mirabó Maroto, don Francisca Bagur Cabanella, don Gabriel A. Pastor Boger, don Margarita Fortuñ, don Juan Pablo Pérez Caballero, don Dolores Gómez, don Consuelo Morales y don María Carceller Noger

### Matine infantil

En el "Salón Mallorca"

Cada domingo, D. m., se celebrará en este salón a las 11'30, organizado por la Comandancia Territorial de Flechas y cedido dicho local amablemente por su empresario unas funciones de hora y media de duración, con un programa de cine apropiado para chicos.

Precios. — Los Flechas no pagarán si presentan el carnet; no Flechas, pagarán la ínfima cantidad de 0'20 ptas.; Mayores, 0'50 ptas.

Estos precios, tanto los de butacas, como los de general.

Flechas, Niños, Mayores, acudid a divertirnos hora y media al "Salón Mallorca", por esta irrisoria cantidad.

El producto de estas funciones se destinará a un fin benéfico.

¡Arriba España!

### Boletín religioso

JUEVES, DIA 4

Stos. Casimiro, cfr. y Lucio, p. y mr.

CUARENTA HORAS

Concluyen en Sta. Cruz, a la Inmaculada Concepción.

OTRAS FUNCIONES

En Montesión empieza la Novena de la Gracia en honor de San Francisco Javier. A las 6 y 7 y media, Novena durante una misa. Por la noche a las 6 y media, Rosario, Novena y sermón por el Rdo. D. Antonio Garau, Vicario de Sta. Eulalia.

VISITA

A la Virgen de los Dolores en los Sagrados Corazones o S. Felipe Neri.

### Consejo de guerra

Ayer tarde, a las cuatro y media se celebró en la Escuela de Artes y Oficios el Consejo de Guerra ordinario de plaza para ver y fallar la causa instruida contra el paisano Antonio Zanoguera García, acusado del delito de tenencia ilícita de armas.

Presidió el Consejo el Teniente Coronel de Artillería don Bernardo Rabassa.

Actuó de Ponente el Teniente Auditor de primera don Antonio de la Rosa; de Fiscal el Jurídico Militar, don Ricardo Mulet, y defendió al procesado el alférez de Artillería, don Tomás Felu.

Abierta la sesión se procedió por el Juez Instructor, comandante de Infantería, don Mateo Bosch, a la lectura del apuntamiento de la causa que fué iniciada por un parte del jefe de escuadra de Falange Español la, del Arenal, dando cuenta de la detención del procesado en una casetta del predio "Son Granada", al que se le había ocupado una pistola "Star" que dijo la había adquirido

### PENSION «LA CASTELLANA»

Habitaciones con pensión, sol todo el día, baño y ducha. Plaza Santa Catalina Thomás, 31-1.

### EXTRAVIO

De una rueda recambio de auto Wipet en el trayecto de Palma al Terreno. Se gratificará el hallazgo en la calle Quint núm. 6.

### URGENTISIMO

Dentro pocos días tiene que estar vendida una casa recién construida valor 10 mil duros, se ofrece por 7 mil. Informes, Sindicato, 129.



ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE

## D. Buenaventura Rubí Rotger

Que falleció cristianamente el día 4 de Marzo de 1936

A. E. R. I. P. A.

Su esposa doña Elisa Servera, hijo, su madre doña Isabel Rotger, hermanas, madre política y demás parientes al recordar a sus amistades tan sensible pérdida, les suplican una oración y asistencia al turno de Misas que en sufragio del alma del finado se celebrará en la Iglesia de Sta. Magdalena, mañana jueves, día 4 de Marzo, desde las siete a las doce.

El mismo día y con el mismo fin, en la parroquial iglesia de Sancellas se celebrarán Misas desde las cinco a las ocho y media.

El Excmo. y Rdo. Sr. Arzobispo-Obispo ha concedido las indulgencias en la forma acostumbrada.

hacia varios meses de un tal Jaime Ros.

En el apuntamiento se hace constar también la filiación política del procesado dirigente del partido socialista de Lluchmayor y presidente de las juventudes socialistas.

El Fiscal, señor Mulet, en breve informe dijo que, probados los hechos que constituían un delito de infracción del bando por tenencia ilícita de armas procedía se impusiese al procesado la pena de muerte.

El defensor señor Felu Blanes, en su informe, admitió la calificación del señor Fiscal; hizo un relato de los hechos y apreció en favor del procesado las circunstancias de haber entregado voluntariamente la pistola sin hacer uso de la misma, sino todo

lo contrario, pues la había abandonado antes de ser detenido, manifestando espontáneamente donde la había dejado, dentro de la propia caseta, lo cual probaba que no tuvo intención de hacer uso de la misma.

Se extendió en otras consideraciones y pidió para su defendido la pena de 12 años de prisión mayor y accesorias correspondientes.

El procesado manifestó que nada teía que alegar después de las manifestaciones hechas por su defensor.

El Consejo después quedó reunido en sesión secreta para dictar sentencia la cual no se hará pública hasta que sea aprobada por la Superioridad.

## Ultimas noticias

(Servicio de Radio Mallorca)

(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

### Batallones de mineros asturianos, destruidos

Deserta el jefe de una brigada internacional que se estaba formando Talavera de la Reina. — Se ha confirmado la destrucción, en el día de ayer, de varios batallones de mineros asturianos.

Fuó tal el desastre de éstos, que ningún miliciano pudo llegar hasta las filas nacionales, ni llegar a sus trincheras, a consecuencia del intenso fuego de nuestras ametralladoras. Este ataque lo realizaron por el este de Oviedo.

También se ha confirmado el sistemático y diario bombardeo de la aviación marxista al hospital de la capital asturiana.

¿No hubo alguien que habló de humanizar la guerra?

Salamanca. — Una emisora marxista comunicó que ha desertado de las filas rojas el jefe de la brigada internacional que se estaba formando en Albacete.

### Continúa la victoriosa ofensiva en el frente de Teruel

Las autoridades checas se niegan a vender material de guerra a los rojos españoles

Avila. — Las fuerzas nacionales continúan su victoriosa ofensiva en el frente de Teruel.

Los soldados de la quinta División atacaron la Sierra de San Justo, al sur de la línea Calamocha-Montalbán que ha sido ocupada por los nacionales.

Las tropas nuestras han conquistado diferentes posiciones que dominan completamente el valle de Montalbán.

Praga. — Un periódico de esta capital manifiesta que han llegado a la ciudad varios delegados del Gobierno de Valencia, encargados por éste de la compra de grandes cantidades de material de guerra. Las autoridades checas han rechazado la propuesta de venta de material. Las autoridades marxistas han declarado que efectuarán la compra de armas por otro camino.

Suponemos que la policía checa sabrá, en estos momentos, a qué atenerse, si es que la neutralidad no es para todos — como, desgraciadamente, nos suponemos — un completo camelo.

### Interesantes declaraciones de un desertor de las brigadas de «voluntarios»

Londres. — Los periódicos londi-

nenses publican unas declaraciones de un "líder" comunista llamado Kollings, recientemente llegado de España y ex-voluntario de las filas rojas.

Dice que en su batallón, compuesto de 360 ingleses, entre muertos y desertores, sólo han quedado 170.

Afirma que los agentes comunistas les prometieron que irían a servir en Sanidad o en la Marina, no cumpliendo su promesa y enviándoles inmediatamente a la brigada internacional, en donde, después de tres días de instrucción, fueron enviados a las primeras filas de combate.

También ha declarado que los jefes de los batallones y oficiales de los mismos son de nacionalidad rusa y que los armamentos son de la misma procedencia.

Mientras en la retaguardia los milicianos marxistas y anarquistas celebran diariamente bacanales, los componentes de las brigadas internacionales han de luchar en las primeras líneas de fuego y estando peor tratados que los animales.

¿Verdad que es una verdadera delicia?... ¿Y éstos son los que se atreven a hablar del que llaman "infierno fascista"?

### Rusia renuncia también al control terrestre directo

El nuevo Embajador ruso en la España roja

Londres. — Después de la retirada de Rusia del control directo de las costas españolas, también ha renunciado dicha nación a participar en el control terrestre.

Berlín. — El cambio de Embajador soviético en la España roja no significa que Rusia no intervenga en los asuntos españoles, sino todo lo contrario.

El nuevo Embajador, Leo Hankin, llamado "el agitador taciturno", ha promovido numerosos movimientos revolucionarios en Chile y otros países. Se halla actualmente en España para tratar de activar la revolución soviética en esta nación.

¡Otra buena pieza que les ha caído en suerte a los rojos españoles!

### Fortísimo ataque de los nacionales en el frente de Madrid

Burgos. — Ayer, las fuerzas nacionales efectuaron un fortísimo ataque sobre las posiciones rojas de la capital de España, que adquirió proporciones terroríficas, cerca de las once de la noche, debido, principalmente, a la intensa acción de los fuegos de la artillería y aviación nacionales, que destruyeron numerosas fortificaciones rojas.



### Manifestaciones recorren las calles de Madrid pidiendo la rendición

París. — Noticias procedentes de Madrid afirman que todos los días, en esta ciudad, se celebran manifestaciones pidiendo la rendición de la capital.

Las mujeres, cansadas de formar cola ante los establecimientos donde venden los alimentos, y no pudiendo conseguir pan para sus hijos, protestan contra los bolcheviques, a los que culpan del encarecimiento de los viveres. Arrancan los carteles fijados en las paredes de los edificios públicos por orden de la Junta de Defensa.

Las manifestaciones llevan carteles y pancartas que dicen: "Evacuación, no; rendición, sí". Los milicianos marxistas, con su acostumbrada ferocidad, dispersan sangrientamente estas manifestaciones, causando gran número de víctimas entre las indefensas mujeres y niños, que circulan en aquellos momentos y forman parte de las manifestaciones.

Recordamos que los que así proceden son los que se llaman a sí mismo salvadores del pueblo y especialmente de las clases humildes. ¡Qué escarnio!

### Los fascistas españoles crearán una Escuela de periodismo y de propagandistas

Salamanca. — Han terminado los trabajos de la Asamblea de Prensa Fascista española.

El último acuerdo ha sido la creación de una Escuela de periodismo y propagandistas.

París. — Noticias procedentes de Cataluña afirman que la emisora Radio Asociación de Barcelona radió la siguiente frase:

"Nuestra única habilidad ha sido la de tapizar las calles y edificios con papeles rebosantes de optimismo sobre la guerra; y, con el dinero gastado en este papel, podríamos haber comprado Alemania entera". Sin comentarios.

### Los nacionales han derribado 139 aviones que cayeron en nuestras líneas

Estos días han sido derribados cuatro aviones en el frente de Oviedo.

Salamanca. — Se confirma oficialmente en el número de aparatos rojos derribados desde el comienzo de la campaña se eleva a 139, sin contar otros muchos que han sido incendiados e inutilizados por los disparos de nuestros cañones antiaéreos o por las luchas de nuestros aparatos y que han logrado aterrizar en territorio enemigo, aunque estén completamente inservibles.

Oviedo. — El general Aranda ha informado que, en los últimos combates aéreos librados estos últimos días en el sector de Oviedo, fueron derribados cuatro aparatos enemigos.

### Se instala en Burgos potentísima emisora del Requeté

Aviador muerto

Burgos. — Ha sido instalada en esta ciudad una nueva y potentísima emisora que lleva el nombre de "Radio Requeté".

Esta potentísima emisora transmitirá en 7.192 kilociclos.

Escuchad, españoles, este nuevo portavoz de la verdadera España.

Roma. — El famoso aviador americano Behleider ha muerto recientemente en un combate aéreo librado en el sector de Arganda.

El citado aviador luchaba en el bando rojo.

Uno más que vino a España, engañado, en busca de la fortuna y ha encontrado la muerte.

### Las obras de arte encontradas en los domicilios de los jefes rojos

Málaga. — La prensa local publica una lista de todas las obras de arte que han sido encontradas escondidas en los domicilios de los jefes rojos madrileños.

Berlín. — Según los últimos datos del Comité de no intervención, no se pueden pasar milicianos por la frontera franco-española; pero el consulado español en Perpignan ha ordenado a una tipografía de Burdeos hacer mil pasaportes falsos para el pase de voluntarios para los rojos de España por la frontera.

Este paso se efectúa en automóviles de turismo. Los voluntarios van en calidad de prófugos.

Ultimamente, han llegado a Cerbere 125 milicianos; salieron inmediatamente para España.

Y... ¡viva la no intervención!

## Noticias de última hora

(Servicio especial de «Correo de Mallorca»)

### Llega a Valencia material de guerra procedente de Madrid

Valencia. — Ha llegado a esta capital, procedente de Madrid, un convoy de camiones cargados con material de guerra.

Dichos camiones son los que hace unos días se vieron pasar por la carretera de Guadalaajara y dícese que el material báltico llevado a Valencia es para defender la capital de los ataques del Ejército nacional.

### Las artimañas de que se valen los rojos para pasar «voluntarios»

Burgos. — Se conocen detalles de las artimañas de que se valen algunos jefes marxistas en Perpignan para lograr el paso de voluntarios a España, a pesar de estar establecido el control.

El medio ordinario para burlarlo es proveer a los reclutas de pasaportes españoles. A este fin, el viceconsul español en Perpignan ha encargado a Burdeos 10.000 pasaportes.

Otro de los medios empleados es simular contratos de trabajo.

Además, no pocas veces se hace pasar a los voluntarios por refugiados españoles en Francia, que ahora quieren volver a su país.

Asimismo, no falta el caso de proveerles de pasaportes diplomáticos.

### Los refugiados en las Embajadas de Madrid

Valencia. — Han sido evacuados ya de Madrid los refugiados argentinos que se encontraban en la Embajada de su país.

Han llegado a Valencia diversos representantes de países extranjeros para tratar con el Gobierno valenciano de la evacuación de los súbditos que se encuentran refugiados en las respectivas Legaciones existentes en Madrid.

### Vapor ruso capturado

Gibraltar. — La escuadra nacional ha realizado en el Estrecho una notable captura.

Ha sido objeto de ella un barco soviético que conducía varios tanques y 16 baterías destinadas a los rojos.

Dicho material de guerra debía ser desembarcado en Cartagena, Alicante y Valencia.

### El control en la frontera portuguesa

Lisboa. — Sábese que el Gobierno inglés ha designado al que ha de ser jefe de los observadores ingleses que han de situarse en la frontera portuguesa-española para ejercer el control de material de guerra.

Estos observadores son 139 y pertenecen unos a la Marina de guerra y otros son oficiales militares de la reserva.

### Vapor francés averiado por choque con una mina

Perpignan. — A lo largo de las costas del norte de la provincia de Gerona ha chocado con una mina flotante un buque mercante francés de 2.500 toneladas.

### CRONICA DE FERNANDO D'ORS

#### La evacuación. — El paso de milicianos a los nacionales. — Bajas de los rojos

Crónica de Fernando d'Ors transmitida esta madrugada:

¿Veis aquellas figuras pequeñas que se destacan a lo largo de la carretera?

Cogemos los anteojos y contemplamos la larga caravana que va por los caminos que se dirigen a Madrid. La caravana está compuesta de milicianos marxistas, que van en camiones. No se distingue el material de guerra de las personas; solo se ve que los camiones son en gran número. Me dicen que ahora no es nada; que cuando se ha de contemplar el paso de vehículos es por la noche; entonces por aquellos caminos, se contemplan los faros de los camiones y automóviles al dar vuelta a un recodo. Los automóviles marchan completamente a oscuras; sólo cuando dan una vuelta o las nubes negras oscurecen la luna, encienden sus faros para alumbrar el negro espacio de la carretera.

Se elevan nuestros aparatos. Yo sigo la vista de nuestros cazas, que vuelan tan bajos, que, desde la altura en que están, nos gritan, adelantándose rápidamente hacia la caravana. Dos de ellos se colocan a la cabeza de ella. Otros se sitúan detrás, para que los marxistas no puedan retirarse; y, finalmente, algunos se ele-

A consecuencia del choque, el barco ha sufrido grandes desperfectos.

Como las minas colocadas frente a la bahía de Rosas se encuentran sólo a tres millas de la costa, o sea en plenas aguas jurisdiccionales españolas, se deduce que el buque navegaba por la zona jurisdiccional española, y, por lo tanto, no hay lugar a reclamación alguna de parte del Gobierno francés.

### «La Batalla» ataca a los dirigentes rojos

Barcelona. — El periódico «La Batalla», trotskista, publica un artículo en que comenta, una vez más, la pérdida de Málaga de parte de los marxistas y, además, los desastres sufridos últimamente por los rojos en el frente de Oviedo, donde se han estrellado contra la resistencia de las tropas del General Aranda.

Ambos descalabros — acaba diciendo — no tienen otra causa ni demuestran otra cosa que la falta de dirección en el campo rojo.

### Continúa el paso de milicianos a los nacionales

Navalcarnero. — Continúa estos días con inusitada intensidad el traspaso de milicianos rojos a las líneas nacionales.

Todos ellos vienen verdaderamente deseosos de mejor suerte, cansados de sufrir el yugo rojo y dispuestos a luchar al lado de los que el «desgobierno de Valencia» llama facciosos, pero ellos están convencidos que representa la salvación de España.

En sus declaraciones, todos los milicianos están contentos al decir que de cada día se hace más popular en Madrid el Gobierno de Paco «el largo» y la actuación de la Junta de Defensa de la capital.

### Falta de gasolina en Madrid

Madrid. — Se hace más grave de cada día la falta de gasolina en la capital de España.

Desde hace más de una semana no ha entrado en la ciudad un solo bidón.

Un auto camión que venía a la capital cargado de leche condensada se ha visto obligado a detenerse en la carretera de Guadalaajara por falta de estencia.

### La «Rosa de oro» a la Reina de Italia

Ciudad del Vaticano. — La «Rosa de oro» con que Su Santidad obsequiará este año a la Reina de Italia ha sido expuesta en la Sala de las Audiencias.

La ceremonia se efectuará el próximo domingo, con el ritual de costumbre.

### Detención del Sr. Lucia

Valencia. — Se dice que ayer, fué detenido, en una masía de un pueblo de la provincia de Castellón, el ex-Ministro señor Lucia, con algunos amigos que también se encontraban en el referido pueblo.

El señor Lucia y sus compañeros han sido trasladados a Valencia.

La noticia no ha tenido confirmación oficial.

## AVISO LA UNION Y FENIX ESPAÑOL

Esta solidísima Compañía, que ha instalado las oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, funciona con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros Ramos y pagando los siniestros con su puntualidad característica.

CAPITAL SOCIAL Y RESERVAS: MAS DE 137 MILLONES DE PTAS.

PRIMAS RECAUDADAS EN ESPAÑA EN 1935: MAS DE 38 MILLONES DE PESETAS

PRIMAS RECAUDADAS EN EL EXTRANJERO EN 1935: MAS DE 54 MILLONES DE PESETAS

VALOR DE LOS INMUEBLES DE SU PROPIEDAD: MAS DE 40 MILLONES DE PESETAS

milicianos coinciden con el sargento en afirmar que el número de bajas sufridas en el citado sector se eleva a unas 1.200, las mismas que ellos decían habernos causado.

También sufrieron en otro ataque más de 200 muertos.

El ataque lo efectuaron cinco batallones de la Brigada internacional. El material de estos batallones quedó casi completamente en nuestro poder, excepto el de un batallón. En

un batallón de cinco capitanes, solo pudo salvarse uno de éstos. En otros, fueron muertos dos capitanes y tres tenientes.

Han sido negados los permisos que tenían los milicianos rojos del Jarama, de 24 y 48 horas, para ir a Madrid. Han sido negados para que en la capital no se enteren de los últimos desastres sufridos por los marxistas en este sector.

## COMENTARIOS DE LA PRENSA EXTRANJERA

### Impresiones de un periodista extranjero que recorrer la zona roja

Londres. — Un corresponsal de guerra del periódico «Daily Telegraph» en España acaba de hacer un viaje desde Barcelona a Gibraltar y comunica a su diario las impresiones recibidas.

Hélas ahí, en sustancia:

En todas partes se nota una paralización progresiva en la vida económica.

En el trayecto de ferrocarril Barcelona-Valencia empleó nada menos que 20 horas, y sólo circula un tren.

Los campos de Castellón y Valencia están repletos de montones de naranjas, que se pudren y pierden miserablemente. Indefinidos montones hay a lo largo de las carreteras, en las cunetas.

En Valencia, hay actualmente una población de 750.000 habitantes, la mayor parte de los cuales viven amontonados.

Asimismo en Valencia, si bien de día se nota mucho movimiento, por la noche disminuye éste notablemente, y a las 12 se apagan todas las luces.

A medida que avanzaba hacia el sur, acaba el citado corresponsal, ha notado menos conciencia guerrera.

### Comentando la reunión del Gran Consejo Fascista

París. — Ha sido ayer objeto de vivos comentarios en la prensa parisina la reunión del gran Consejo fascista en Roma, en el cual el Ministro de Negocios extranjeros, Conte de Ciano, presentó un informe sobre la situación internacional.

Italia, escribe «Le Matin», ha de-

finido una vez más su posición internacional y sus proyectos respecto del Mediterráneo. El eje Berlín - Roma se ve que funciona de una manera real y no ficticia.

La reunión del Consejo fascista ha impresionado vivamente, no sólo los ambientes políticos, sino también los particulares, y principalmente llama la atención de las cancillerías el designio italiano de poner en pie de guerra a todo el país, como también su solidaridad con el general Franco.

### Dando como inmediata la caída de Madrid, el diario «Le Temps» aconseja que Francia establezca relaciones con Franco

París. — «Le Temps» publica su último artículo de fondo dedicado a España, y en él hace constar que, supuesta que la caída de Madrid es inmediata, es necesario que el Gobierno francés se preocupe de establecer relaciones amistosas con el Gobierno del General Franco, en razón de la vecindad de Francia con España.

Dice, además que la toma de Madrid por las tropas del General Franco representa la última etapa de la guerra civil, ya que, ocupado Madrid, la lucha en Valencia y Cataluña será casi nula o, por lo menos, se reducirá a luchas parciales.

Aboga también «Le Temps» para que salgan de España los elementos franceses y extranjeros en general que luchan al lado de los rojos para que el control de voluntarios sea verdaderamente efectivo.

Finalmente, hace votos para que pronto se acabe la lucha en España, que constituye un peligro para la paz europea.

### Notas de la Jefatura de Defensa Pasiva Antiaérea

El señor Alcalde-Presidente del Ayuntamiento de Palma suplica encarecidamente a los propietarios que tengan en sus fincas instalaciones de elevación de agua, tanto a base de electro-bombas como simples bombas a mano, que tengan este servicio auxiliar en perfecto estado de funcionamiento para el caso posible de que durante ataques aéreos se inutilizara parte de la red municipal de aguas a presión.

Esta Jefatura hace extensiva tal suplica a los propietarios de las ciudades y pueblos del interior de la Isla a los efectos procedentes.

Esta Jefatura desea de proporcionar a los ciudadanos la máxima seguridad material y moral para casos de bombardeo, se complace en comunicar al vecindario en general que está construyendo aparatos indicadores de alarma combinados con el servicio eléctrico, para su instalación en domicilios particulares, los que estarán a la venta en breve plazo a cuyo efecto se admitirán en esta Jefatura las oportunas demandas por escrito.

Palma 2 de marzo de 1937.

### Requeté de Mallorca

Las conferencias patrióticas

La segunda conferencia, que se celebrará mañana, día 4, a las siete de la noche, estará a cargo del joven abogado don Luis Chacartegui, y a ella se invita a todos los requetés y simpatizantes.

### PELUQUERIA PARA SEÑORAS

¡OÍDO!  
Una Permanente bella y de gran duración, solamente la obtendrá usando el líquido «KAIROL-OIL»  
Despacho en Palma - Perfumería KAIROL.  
Pasaje Maneu, 7 y 9

### ASEGURESE

contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en «La Previsora Mallorquina» entidad legalmente establecida y que por una pequeña cuota mensual le preserva de toda molestia y resto.  
Francisco Masella, 35 Tel. 2255

### ALQUILANSE

en la calle de San Cayetano n.º 1, piso de 9 dormitorios, baño, agua corriente, gas y electricidad y entrecuarto de 7 dormitorios, con agua corriente, gas y electricidad. — Informes: San Cayetano, 12.

### ESCUELA DE CHOFER

Con autos construidos especialmente para enseñanza. Tramitación carnets conductor. — Informes: Carricias: Avda. A. Maura, 13; Tel. 1123.